

Ä2 Grün wirtschaften und arbeiten in Augsburg

Antragsteller*in: Daniel Albrecht (KV Augsburg-Stadt)

Text

Von Zeile 2 bis 7:

~~Umweltschutz und erfolgreiches Wirtschaften sind keine unüberbrückbaren Gegensätze. Im Gegenteil: Die technischen und wirtschaftlichen Lösungen für viele Probleme unserer Welt sind da, wir müssen sie nur kennen und wissen, wie wir sie in unserer unmittelbaren Umgebung anwenden und für unsere Umwelt, für den Klimaschutz und für eine gerechtere, Welt nutzen können. Wir Augsburger Grünen stehen für eine ökologische Transformation der Wirtschaft.~~

Augsburg ist ein wichtiger Wirtschafts- und Industriestandort, der vielfachen Wandel gemeistert hat. Traditionsreiche Unternehmen wie Osram, Weltbild oder MANroland mussten durch rasche Veränderungen ihrer Märkte tausende Arbeitsplätze abbauen - in letzter Zeit kämpfen auch die Mitarbeiter*Innen von Fujitsu, Kuka oder Premium Aerotec um ihre Zukunft. An anderer Stelle sind neue Arbeitsplätze entstanden. Aktuell ist die Arbeitslosenquote deutlich unter 4% und damit auf einem Rekordtief. Die Stadt wächst und ihre Wirtschaft hat große Entwicklungsmöglichkeiten, die wir als Grüne nachhaltig und sozial ausgewogen gestalten wollen.

Trotz Wirtschaftsbooms in Deutschland zeigt der Nachtragshaushalt 2019 eine Abschwächung der Augsburger Wirtschaftsleistung. Die kommunale Wirtschaftspolitik muss aus der Vergangenheit lernen und dieser wirtschaftlichen Entwicklung rechtzeitig entgegensteuern. Das bedeutet, Arbeitsplätze und Wachstum in der Vielfalt der Unternehmen in zukunftsfähigen Branchen zu fördern.

Klug geplant schafft kommunale Wirtschaftspolitik die Grundlagen, damit nachhaltige Innovationen regionaler Unternehmen marktfähig werden und die lokale Wirtschaft gestärkt wird. Ein Beispiel ist der Klimaschutz: Der Aufbau einer regionalen, nachhaltigen Energieerzeugung schafft Arbeitsplätze im Handwerk, in Startups, in der Dienstleistungsbranche und über Kooperationsprojekte auch in den traditionsreichen Augsburger Industrieunternehmen. Auch der Ausbau der Radinfrastruktur und des ÖPNV hilft der regionalen Wirtschaft und schafft Arbeitsplätze. So lassen wir die Augsburger Wirtschaft mit der weltweiten Transformation nicht allein, sondern unterstützen aktiv.

Begründung

Zuerst den Fokus auf Augsburg und seine Besonderheiten. Dort wollen wir klar machen, dass wir die Herausforderungen für die Augsburger Unternehmen im Auge haben und die spezielle Situation nicht ignorieren. Unsere Politik hilft den Unternehmen (groß und klein) die Anpassungen erfolgreich zu meistern um weiterhin erfolgreich sein zu können.

Die Abkühlung der Wirtschaftsleistung entnehmen wir dem Nachtragshaushalt 1/2019 bzw. den Arbeitsergebnissen des Arbeitskreises Steuerschätzung. Dokumentiert z.B. in den Sitzungsunterlagen des Finanzausschusses:

https://ratsinfo.augsburg.de/bi/___tmp/tmp/45081036710428531/710428531/00211156/56.pdf

https://ratsinfo.augsburg.de/bi/___tmp/tmp/45081036496625456/496625456/00218960/60.pdf